

Urge iniciar el cabildeo para una reforma fiscal integral (El Financiero 14/05/09)

Urge iniciar el cabildeo para una reforma fiscal integral (El Financiero 14/05/09) Marcela Ojeda Castilla Jueves, 14 de mayo de 2009 Es la única opción para que el presupuesto 2010 no se "derrumbe": diputados. Necesarios, cambios en ingresos y en el gasto para evitar el "colapso". Consenso del Congreso, vital para la viabilidad de las finanzas públicas. SHCP: nueva ronda de reformas estructurales La evidente falta de recursos por parte del gobierno hace urgente que la Comisión Permanente del Congreso de la Unión empiece a cabildar desde ya y hasta el 4 de julio la reforma fiscal integral, coincidieron legisladores, analistas, académicos y fiscalistas consultados por EL FINANCIERO. De esa forma, y una vez pasadas las elecciones, podría lograrse con menor dificultad un consenso respecto al contenido de la reforma tributaria y, con base en ello, contar con mayores elementos para elaborar el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2010. "La única posibilidad de que el PEF 2010 no se derrumbe es contar con una reforma fiscal integral que empiece a cabildarse ya en la Comisión Permanente, orientada no sólo a la parte de los ingresos sino también del gasto", subrayó el diputado perredista Juan Guerra, miembro de la Comisión de Hacienda. El diputado panista Daniel Ludlow subrayó que, en un acto de responsabilidad, los legisladores deberían reunirse con funcionarios de la Secretaría de Hacienda, analizar la situación bien y a fondo, y tomar decisiones acertadas sin perjudicar las finanzas del gobierno, pero tampoco a los ciudadanos ni a los empresarios. "Empresarios y ciudadanos están viviendo en verdad una situación muy difícil, pero habrá que encontrar el mejor camino y resolverlo adecuadamente", dijo Ludlow, quien se pronunció por dejar avanzada parte de esta tarea a la siguiente legislatura. Sin embargo, para el coordinador de su grupo parlamentario en la Cámara de Diputados Héctor Larios, "revisar el sistema fiscal en medio de una crisis económica no es sano, por lo que será un tema que tendrán que discutirlo los próximos diputados cuando haya pasado la recesión mundial". Para el priista Samuel Aguilar, hablar de reforma fiscal equivale a querer aumentar impuestos, cuando lo que se tiene que hacer es reactivar la economía. Hora de acuerdos Arturo Vieyra, analista de Banamex, enfatizó que más allá de todas las controversias políticas que la reforma fiscal pudiera llevar, debe prevalecer la conciencia de que sí hay una necesidad real del gobierno de obtener más recursos. "Se necesita el consenso en el Congreso para poder aprobar una reforma fiscal, y aprovechar las discusiones anteriores ahora como algo más apremiante, sobre bases ya más firmes y ad hoc con esta necesidad de recursos del gobierno; pero también se requiere una evaluación mucho más concisa de la productividad del gasto." El profesor-investigador del CIDE Raúl Feliz destacó que la reforma fiscal integral deberá garantizar que las finanzas públicas se van a mantener dentro de una trayectoria de solvencia. "Nuestra supuesta solvencia fiscal era basada en un precio del petróleo insostenible. En cuanto el precio del petróleo regresa a la realidad, nos desnuda y nos hace ver como somos: un país vulnerable, sin muchos ahorros fiscales, y además con una base tributaria muy pobre", subrayó. Gabriel Pérez del Peral, director de la Facultad de Economía de la Universidad Panamericana, coincidió en que ya hay signos inequívocos de la urgencia de una reforma fiscal integral. "La caída en 17.5 por ciento en las participaciones a los estados en el primer trimestre está aumentando la exposición al riesgo de las finanzas públicas locales; esta caída vertical es un foco rojo que señala que no se puede postergar más la reforma fiscal, a fin de evitar que las finanzas locales empiecen a colapsarse."